

12 avril 2000

## Marionnettes au Grand-Nord

Il suffit de se caler confortablement dans les fauteuils rouges de ForumMeyrin pour partir en voyage loin, très loin, dans le Grand-Nord. Sur scène, un grand carré est incliné, tout de blanc paré. Cette étendue froide représente le Klondyke. Un pays près du Cercle polaire où se déroulent les aventures de *Belliou la fumée*, écrites par Jack London. Jeune citadin sédentaire, Belliou va devenir aventurier et chercheur d'or là où règnent les loups et le scorbut. De ce récit initiatique à multiples rebondissements, le Théâtre de la Poudrière en a fait un spectacle de marionnettes extrêmement inventif et pertinent.

Le dispositif scénique ingénieux permet aux trois marionnettistes de faire des apparitions inopinées, de moduler les espaces, de changer les échelles de jeu. Car ce grand plan blanc s'ouvre à plusieurs endroits, laissant apparaître un décor de bistrot, des cabanes, l'intérieur d'une tente, voire une tête ou des bras humains. Chantal Facon, Corinne Grandjean et Michel Ruotolo animent à vue ces marionnettes simples, mais très expressives, dont les tailles varient en fonction des besoins. Ces trois-là n'oublient pas qu'ils sont aussi comédiens. Ils jouent avec bonheur le rôle de géant au milieu de cette étendue de glace traversée par des traîneaux tirés par des chiens polaires. Un beau voyage, donc, à découvrir encore ce soir et demain.

F. Ny.

.....  
*Belliou la Fumée*, ForumMeyrin,  
mercredi 12 et jeudi 13 avril, à  
19 h, ☎ 022 / 989 34 34.